
В горкоме КПСС

ИДЕОЛОГИЧЕСКУЮ 
РАБОТУ 

НА ВЫСОКИЙ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

УРОВЕНЬ СТРОИТЕЛЬ
Собрание идеологиче

ского актива города 
Свердловска состоялось 
14 июня в Доме полит
просвещения. Оно было 
посвящено задачам вы
полнения постановления 
ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении идеологи
ческой, политико-воспи
тательной работы».

Перед собравшимися с 
докладом выступил пер
вый секретарь горкома 
КПСС В. М. Манюхин. 
Он подчеркнул, что по
становление Центрально
го Комитета КПСС ука
зывает всем партийным 
организациям, идеологи
ческому активу, средст
вам массовой пропаганды 
и информации на необхо
димость обеспечения вы
сокого научного уровня 
пропаганды и агитации, 
их оперативности, делови
тости, наступательности, 
тесной связи с решением 
экономических и полити
ческих задач.

В городе широко ве
дется работа по пропаган
де и разъяснению поста
новления ЦК КПСС, оп
ределяются задачи его 
выполнения. А возможно
сти у партийных органи
заций областного центра 
большие. Всеми видами 
политического и экономи
ческого образования охва
чено 577 тысяч человек. 
В городе действуют 12 
тысяч пропагандистов, 40 
тысяч лекторов, доклад
чиков, политинформато
ров и агитаторов, 600 уче
ных по обществоведению. 
Использовать эффективно 
эту идеологическую си
лу — долг всех партий
ных организаций. Доклад
чик отметил опыт руко
водства1 кадрами полити
ческой агитации в Орд- 
жоникидзевском1 и Ок
тябрьском районах, в 
производственных объеди
нениях «Уралэлектро- 
тяжмаш» и «Пневмострой- 
машина», на заводах 
транспортного машино
строения имени Я. М. 
Свердлова и инструмен- 
тальном, . в тресте 
«Свердловскгр а ж д а н- 
строй».

Рассказав, как ведется 
в Свердловске идеологи
ческая и политико-воспи
тательная работа, тов. 
Манюхин сказал, что это 
способствует решению 
экономических задач. Так, 
промышленность города 
выполнила план пяти ме
сяцев нынешнего года по 
реализации продукции на 
102,9 процента. Освоено 
100 миллионов рублей 
капитальных вложений.

Говоря о задачах вы
полнения постановления 
ЦК КПСС, тов. Манюхин 
сообщил, что принимают
ся меры для повышения 
оперативности информи
рования кадров политиче
ской агитации. Следует 
повсеместно создать в 
помощь им методические 
советы, оснастить их тех
ническими средствами и 
наглядными пособиями. 
Начиная с июля, в городе 
будут регулярно прово
диться политдни. Особое 
значение имеет повыше
ние воспитательной роли 
социалистического сорев+ 
нования трудовых кол

лективов, дальнейшее 
вовлечение рабочих в 
управление производст
вом. В связи с этим тов. 
Манюхин высказал пред
ложение провести обще
ственный смотр работы 
коллективов и ударников 
коммунистического труда.

Требуется еще шире 
развернуть движение 
свердловчан за город вы
сокой культуры. Это от
носится не только к про
изводственной сфере и 
благоустройству. Актив
нее должна вестись борь
ба с потребительской пси
хологией и стяжательст
вом, против пьянства и 
нарушений общественного 
порядка.

В числе первостепен
ных задач — совершенст
вование воспитания под
растающего поколения, 
повышение роли семьи в 
этой работе. Следует так
же повысить ответствен
ность руководителей за 
состояние воспитательной 
работы в трудовых кол
лективах. Свой вклад в 
улучшение коммунистиче
ского воспитания призва
ны внести газеты и радио, 
творческая интеллигенция, 
учреждения культуры.

Мысли, высказанные в 
докладе, дополнили уча
стники собрания, высту
пившие в прениях. Вместе 
с тем, они внесли пред
ложения, сделали ряд за
мечаний. Первый секре
тарь Железнодорожного 
райкома КПСС Г. М. Ту
рецкий рассказал об опы
те подбора и учебы про
пагандистов. Он сообщил 
также, что повышению 
эффективности нравствен
ного воспитания трудя
щихся способствует ис
пользование опыта север
ских трубников по приме
нению коллективной мате
риальной и моральной от
ветственности за состоя
ние трудовой дисциплины. 
Действенную роль кол
лективных форм органи
зации труда отметил за
меститель секретаря парт
кома Уралмашзавода 
Е. И. Кондратьев.

Формам и методам вос
питательной работы с мо
лодежью посвятил свое 
выступление первый сек
ретарь горкома ВЛКСМ 
А. Н. Царегородцев. Как 
бы продолжая его вы
ступление, директор Верх- 
Исетского металлургиче
ского завода В. С. Ожи- 
ганов остановился на про
блемах использования 
свободного времени рабо
чей молодежи. Доцент 
Свердловской Высшей 
партийной школы, канди
дат философских наук 
В. Е. Фадеев обратил 
внимание на комплекс
ность задач идеологиче
ской работы. Их решение 
требует большой концент
рации научных исследова
ний в этой области.

На собрании выступи
ли также директор шко
лы № 53 В. В. Вишнева и 
другие.

Собрание приняло ре
золюцию, направленную 
на решение задач, выдви
нутых в постановлении 
ЦК КПСС' «О дальней
шем улучшении идеоло
гической, 'политико-воспи
тательной работы».

ОРГАН. ПАРТКОМА, ШИЬЕДИНЕННОГО ПОСТРОШЮМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И УПРАВЛЕНИЯ СВМРДЛОЕСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

ф № 24 (279). « ПЯТНИЦА, 22 ИЮНЯ 1979 г. & ЦЕНА 2 КОП.

* На пусковых объектах—

ПОД УГРОЗОЙ СРЫВА
До конца второго кварта

ла и первого (полугодия ос
тается всего одна неделя. 
По плану ввода объектов в 
эксплуатацию во втором 
квартале комбинату пред
стоит сдать около 90 ты
сяч квадратных метров жи
лья. Что и говорить, план 
ответственный и напряжен
ный.

Мы попросили назвать 
самые сложные объекты 
второго квартала инженера 
п ро и эвод ств е н н ог о о тдел а 
ДСК С. А. Зиновьеву. На се
годня пока Н|И один дом, ши 
один магазин практически 
не готов к вводу в эксплуа
тацию. До самых последних 
дней «не решены ряд вопро
сов, есть недоделки, много 
/несогласованности в дейст
виях субподрядчиков и так 
далее. Возьмем, к примеру, 
СУ-1. В июне управление 
должно сдать три жилых до
ма, общежитие, Музсалон. 
На общежитии по улице 
Омской за неделю до сда
чи «Уралсантехмонтаж» 
все еще не приступал к ре
конструкции насосной, сан
техники не сдали отверстия

ЗДРАВСТВУЙ, ТРЕТИЙ СЕМЕСТР!
У студентов учебных 

заведений Свердловска 
начался третий, трудовой 
семестр. Правда, пока 
в ДСК трудятся всего два 
отряда, еще четыре при
ступят к работам в конце 
июня, начале июля. Всего 
коллектив домостроитель
ного комбината пополнят 
160 студентов. По пред
варительным подсчетам 
бойцы ССО выполнят 
объем различных работ на 
205 тысяч рублей.

Готовы ли стройуправ
ления ДСК принять сту
дентов?

И вот вместе с началь
ником отдела кадров ДСК 
А. Е. Баюнкиным, на
чальником ОТиЗ комбина
та Е. И. Нечаевым и ко
мандиром городского зо

В жизни штукатура 
из СУ-1 Клавдии Зенко
вой произошло недавно 
важное событие. Наш фо
токорреспондент сделал 
снимок, когда К. Зенко
вой вручали аттестат об 
окончании средней школы 
и памятный подарок. 
Клавдия работает в брига
де 3. Карамовой штука
туром четвертого разря
да. Радость работницы 
разделили еще пять ее 
подруг из этой же брига
ды. Они так же, как и 
К. Зенкова, получили не
давно аттестат зрелости. 
Всего же в управлении 
получили документ о 
среднем образовании 15 
человек.

под заделку отделочникам. 
СУ-29 не представ!ил,и акты 
на выполненные работы по 
водопроводу и канализации. 
На доме до сих пор нет 
воды. До самых последних 
дней СУ-1 не договорилось 
с соответствующими орга
низациями, и поэтому ник
то 1не приступал к устрой
ству диспетчеризации, по
жарной сигнализации. Акта 
на телефонизацию пока то
же нет.

А эти недоделки цепля
ются одна за другую. Так, 
СУ-29 не сделало плани
ровку, по этой причине 
«Урал электромонтаж» не 
прокладывает кабель.

На 119-квартирном доме 
треста «Автодор» «отличи
лось» СУ-20. Сегодня не за
кончены работы по тепло
трассе и водопроводу, нет 
акта на сдачу канализации, 
не сданы траншеи под вы
соковольтный и низковольт
ный кабель. Заказчик не по- 
став(И1Л оборудование для 
трансформаторной под
станции, не выдал высоко
вольтный кабель, провод 
для внутренней электро

нального студенческого 
отряда В. Фетисовым 
едем в районы новостро
ек. Во внутреннем дворе 
жилых домов № 58, 59, 
60, в квартале 3—4 Сор
тировочный на благоуст
ройстве территории рабо
тают девушки из строи
тельного студенческого от
ряда «Иоланта», студен
ты третьего курса Ураль
ского электромехани
ческого института желез- 
нодорожного транспорта. 
Вокруг кучи щебня, зем
ли. Комиссар отряда Лю
да Бобуренко говорит, что 
фронт работ у них есть, 
щебня достаточно и для 
отсыпки дороги, и для уст
ройства отмостки вокруг 
домов. Сейчас здесь 
у нас занято 11 человек, 

проводки, в связи.с чем 
«Уралэлектромонтаж» не 
ведет работы то установке 
в квартирах выключателей, 
розеток (и так далее. Не 
лучше положение и на 215- 
квартирном .доме по улице 
Варяжской. СУ-20 здесь все 
еще не сделало траншею 
под газ. Не закончены ра
боты по водопроводу и 
канализации, нет траншеи 
для кабеля. Ни теплотрас
са, ни (канализация не про
ложены к насосной, не вы
копана также и траншея 
под водопровод. Пристро
енный к дому магазин «Му
зыкальный салон» не сдан 
СУ-20 электрикам и сантех
никам и под монтаж витра
жа. До сих пор СУ-27 не 
закончило монтаж, башен
ные Экраны (мешают благо
устройству.

На 144-квартирном доме 
в поселке компрессорного 
завода (7229 квадратных 
метров) СУ-20 не закончило 
водопровод и канализацию, 
не выполнена опрессовка 
системы отопления сантех
никами. Никто не приступал 
к монтажу насосной и про

остальные 17 во главе с 
командиром трудятся на 
улице Викулова, В СУ-29 
встретили нас хорошо, 
чувствуем постоянное 
внимание, наряды выпи
сывают. Пока Володя Фе
тисов расспрашивает ко
миссара, , как студенты 
разместились и где пита
ются, я интересуюсь на
строением девчат.

— Чудесно, — говорят 
они, улыбаясь. — И заго
рим, и физически окреп
нем. Доволен студентами 
и прораб СУ-29 В. Бело
усов.— Девчата работают 
хорошо. Фронт работ под- 
готовили и готовим еще.

Позаботились о студен
тах и в СУ-13. У домов 
№ 30, № 56, где мы про
ходили, завезли землю.

Фото В. Калимасова. 

кладке к ней теплотрассы. 
Заказчик У КС горисполко
ма до сих пор не решил 
вопросы по газу, телефони- 
заци!и, кабелю, сдачи трас
сы под водопровод.

Перечисление недоделок 
можно (и продолжить. Прак
тически ни один объект ни 
в одном генподрядном уп- 
равлен!И1И к сдаче не готов. 
Такого еще у нас никогда 
не было. Крайне неудовлет
ворительно трудятся на 
пусковых специализиро
ванные управления № 27 и 
№ 29 «Уралсантехмонтажа». 
Да и сами генподрядчики 
не проявляют должной на
стойчивости, чтобы активи- 
зировать работу субподряд
чиков, заставить их закон
чить на домах свои дела. 
За неделю еще можно мно
гое сделать, если взяться 
за дело по-боевому, с <эл- 
ной ответственностью за 
выполнение квартального 
задания. Плановое задание 
квартала и полугодия по 
вводу объектов в эксплуата
цию должно быть выпол
нено.

щебень.
У 12-этажных домов 

№ 9 и № 10 по улице 
Викулова видим, как 
ударно трудятся ребята 
из строительного отряда 
«Палитра». Они само
стоятельно ставят пореб
рик и готовят для него 
площадку. Знакомимся. 
Командир отряда Влади
мир Тонков рассказывает, 
что ребята учатся в 
УЭМИИТе на третьем кур
се стройфака (факультет 
строительства путей, тон
нелей и мостов), умеют де
лать планировку и читать 
чертежи. Работают они 
здесь с 11 июня, еще 9 
человек из отряда тру
дятся на доме по улице 
Селькоровской. По реше
нию Министерства высших 
и средних учебных заве
дений трудовой семестр 
у них будет зачтен как 
практика. Хвалит ребят и 
мастер СУ-29:

— Чертежи, они читают 
сами, мне остается только 
прийти да проверить от
метки. А как работают, 
сами видите.

Да, действительно ре
бята стараются. Все по
лучается у них споро, 
квалифицированно, каче
ство работы хорошее.

Студенческое строи
тельное лето началось. 
Мы видели, как хорошо 
встретили и организовали 
работу бойцов ССО в 
СУ-29. Здесь студенты 
принесут несомненную 
пользу коллективу, помо
гут успешно справиться 
с целым рядом работ. Та
кой организации работ 
хотелось бы пожелать и 
всем другим управлениям.

А. АЛЕКСАНДРОВ.



ИНИЦИАТИВА, ПОИСК, РЕЗУЛЬТАТ
* Из выступлений

ВО ДВОРЦЕ культуры 
им. Горького прошел 
первый слет новато

ров Свердловского домо
строительного комбината. 
Армия рационализаторов и 
изобретателей вносит весо
мый вклад в копилку строи
телей. За 3,5 года люди

пытливого ума не только 
справились с установлен
ным планом по экономии и 
бережливости, но и до
срочно выполнили задание 
четырех лет пятилетки. О 
своих успехах и трудностях 
новаторы рассказали на 
своем первом слете. С до

кладом перед собравши
мися выступил главный ин
женер комбината А. К. 
Ежов. Сегодня мы даем от
чет с первого слета изо
бретателей и рационализа
торов Свердловского до
мостроительного комби
ната.

О/Л ИЮНЯ 1979 года в 
нашей стране от
мечается 60-летие 

Ленинского Декрета об 
изобретениях, положив
шего начало социалисти
ческим принципам орга
низации технического 
творчества, как одной из 
важнейших основ разви
тия производительных 
сил, построения мате
риально - технической 
базы социализма и ком
мунизма в СССР. Ленин
ским декретом «Положе
ние об изобретениях» ус
тановлена новая форма 
охраны изобретений — 
авторское свидетельство. 
Декретом обеспечивалась 
-за цита прав авторов изо
бретений. За годы Совет
ской власти советские 
ученые, изобретатели и 
рационализаторы обога
тили науку и технику вы
дающимися достижения
ми, сыгравшими огром
ную роль в- техническом 
перевооружении народно
го хозяйства. Большой 
вклад в общую копилку 
вносят и новаторы ДСК.

Как известно, на деся
тую пятилетку перед ком
бинатом поставлены боль
шие задачи. Необходимо 
довести мощности по 
крупнопанельному домо
строению к 1981 году до 
620 тысяч квадратных- 
метров общей площади, 
из них — 460 тысяч квад
ратных метров за счет ре
конструкции завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла и 160 квадратных мет
ров за счет строительст
ва нового завода крупно
панельного домостроения. 
Планируется повысить 
производительность труда 
за пятилетку на 33,3 про
цента. . Сейчас полным хо
дом идет подготовка к ос
воению производства на 
заводе ЖБИ им. Ленин
ского комсомола изделий 
9-этажных блок-секций 
новой серии 141. В треть
ем квартале необходимо 
начать монтаж фундамен
тов, и до конца года 
смонтировать первый дом 
этой серии.

Необходимо, чтобы обя; 
зательства новаторов бы
ли нацелены на успешное 
выполнение трудовым 
коллективом плановых за
даний. За три года деся
той пятилетки комбинат 
успешно справился с пла
ном ввода жилья. При 
плане 1028148 квадрат
ных метров введено 
1103469 квадратных мет
ров или 107 процентов. В 
1978 году комбинат сдал 
в эксплуатацию 383075 
квадратных метров жилья. 
Годовой объем выполне
ния строительно - мон

тажных работ по генпод
ряду доведен до 63 мил
лионов рублей, а собст
венными силами до 47,6 
миллиона рублей.

Большой (вклад в об
щее дело вносят рациона
лизаторы комбината. За 
три с половиной года де
сятой пятилетки рациона
лизаторский фонд коллек
тива домостроительного 
комбината составил .2664,1 
тысячи рублей, то есть 
рационализаторы сдержа
ли свое слово и выполни
ли задание четырех лет 
за 3,5 года.

Лучшими рационализа
торами десятой пятилет
ки стали заводчане: А. X. 
Горбатенко, М. С. Бачу
рин, Б. С. Авдошин; стро
ители: В. А. Ладейщи- 
кова, Л. Ю. Купревич, 
И. И. -Якубчонок, А. Т. 
Кочетков. Н. К. Ширин- 
кин, Г. М. Белых, Н. Г. 
Вильховой, Л. Т. Савен
ков, А. Т. Воробьев, В. В. 
Ершов.

Большой вклад в ра
ционализацию внесли 
творческие бригады. Еже
годно принимали участие 
в рационализации произ
водства — 20—24 твор
ческих комплексных бри
гады с числом участни
ков 98 человек. Они внед
рили до 80 предложений 
с годовой экономией 90 
тысяч рублей.

Лучшей творческой 
бригадой десятой пяти
летки признана бригада 
цеха № 4 завода ЖБИ в 
составе Б. С. Авдошина, 
М, Г. Зуева, А. М. Коще
ева, А. И. Кобелева.

Впервые в 1977 году 
коллектив завода ЖБИ' 
принял участие на ВДНХ 
СССР в экспозиции 
«Изобретательство и ра
ционализация-77» .

Экспонировались два 
изобретения: № 433028 
«Поточная линия для из
готовления , пустотных же
лезобетонных и бетонных 
изделий» (круговой кон
вейер) и № 275812 «Борт 
кассетной установки 
для изготовления железо
бетонных изделий». В ре- 
зультатё два человека на
граждены серебряными 
медалями и 9—бронзовы
ми. В 1978 году бригада 
В. М. Сыщенко из СУ-28 
приняла участие в выстав
ке «Научно - техническое 
творчество молодежи» на 
ВДНХ СССР. За внед
рение изобретения
№ 588325 «Монтажное 
устройство» молодые 
строители СУ-28 награж
дены дипломами ВДНХ, а 
В. Н. Зорников — сереб
ряной медалью. Всего за 
1978 год было награжде
но бронзовыми и серебря-

ными медалями ВДНХ 
пять человек. В 1978— 
1979 гг. значками «От
личник изобретательства 
и рационализации» на
граждены: председатель • 
объединенного совета 
ВОИР ДСК В. С. Кузне
цов и мастер цеха завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, один из луч
ших молодых рационали
заторов А. Ф. Андреев.

В соответствии с поста
новлением ЦК ВЛКСМ 
проводится Всесоюзный 
смотр научно - техниче
ского творчества молоде
жи «Пятилетке эффек
тивности, качества — эн
тузиазм и творчество мо
лодых».

Молодые рационализа
торы ДСК за 1978 год 
подали 185 предложений, 
внедрили 156 предложе
ний, с экономическим 
эффектом 282,4 тысячи 
рублей. Лучшими моло
дыми рационализаторами 
десятой пятилетки приз
наны: О. С. Минкин, ин
женер ПТО СУ-28, А. Ф. 
Андреев, Т. В. Бабушки
на — инженер ПТО СУ-1.

Наряду с достигнутыми 
успехами следует отме
тить, что в рационализа
торской работе, в работе 
первичных советов ВОИР 
в комбинате имеются су
щественные недостатки. 
Стройуправления № 7, 15 
в 1978 году не выполни
ли установленных зада
ний по экономии от рацио
нализации. В этих управ
лениях из всего коллек
тива насчитывается толь
ко 8—12 челювек рацио- 

- нализаторов. Это говорит 
о том, что работа служба
ми главного инженера и 
советами ВОИР практиче
ски не ведется.

Если сравнить все пе
ределы строительного про
изводства, то на отделоч
ные работы падает 70 про
центов трудоемкости до
ма, при этом на отделке 
преобладает тяжелый руч
ной труд. Для рационали
заторов и изобретателей 
работы непечатный край. 
Многие предложения, 
направленные на луч
шую организацию тру
да, на улучшение быто
вых условий, техники 
безопасности, по которым 
трудно исчислить эконо
мию, в управлениях не 
оформляются, слабо при
влекаются к рационали
заторской работе передо
вые рабочйе. Мала глас
ность. Тематические пла
ны, разрабатываемые для 
рационализаторов, практи
чески остаются лежать у 
составителей, а не дово
дятся до широкой обще-

мв «СВЕРДЛОВСКИЙ

«Развитие массового технического творчества трудящихся является 
одним из важных рычагов совершенствования общественного производства, 
повышения его технического уровня и эффективности. Долг изобретателей 
и рационализаторов — сосредоточить свои усилия на более полном ис
пользовании резервов, повышении отдачи от техники, ускорении роста 
производительности труда, сокращении ручных работ, улучшении качест
ва и снижении себестоимости выпускаемой продукции, экономии металла, 
материальных и топливно-энергетических ресурсов, создании лучших 
условий труда, охране окружающей среды».

(Из приветствия ЦК КИСС У съезду Всесоюзного общества изобретате
лей и рационализаторов).

ственности. Необходимо 
эти планы доводить 
до каждого рабоче
го места. Комбинат за 
три года пятилетки, вы
полнив задание по вводу 
жилья, неудовлетвори
тельно справляется с за
данием по росту произво
дительности труда. За 
три года (1976—1978) 
темп роста выработки к 
уровню 1975 года факти
чески составил 7,2 про
цента при задании на пя
тилетку 33,3 процента.

Большое поле деятель
ности для рационализа
торов и изобретателей за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола. В цехах 
еще немало тяжелого 
ручного труда — напри
мер, чистка поддонов на 
конвейерах, чистка и 
смазка форм, затирка по
верхностей и др. Недоста
точно уделяется внима
ния рационализаторами 
завода повышению завод
ской готовности и каче
ству изделий. А это — 
один из основных резер
вов повышения произво
дительности труда, ис
ключения затрат ручного 
труда на стройплощадке. 
Особое место у ра
ционализаторов должна 
занимать механизация 
трудоемких процессов.

Вы знаете, что в ком
бинате создан участок ма
лой механизации. Этому 
коллективу расти, наби
рать силу и существенно 
влиять на количество и

качество труда строите
лей.

Решено на обслужива
ние участком перевести с 
1 июня стройуправление 
№ 1, затем до конца года 
СУ-13 и в 1980 году — 
СУ-7 и СУ-15. Создание 
участка не означает, что 
отделочным управлениям, 
их службам . механизации, 
главным механикам, ра
ционализаторам не оста
нется работы.

Механизировать все 
поддающиеся механизации 
процессы и на заводе, и 
на стройке — это реше
ние еще одной, на сегод
ня самой важной задачи— 
закрепления кадров. Труд
ный участок в нашей ра
боте — своевременное и 
качественное обеспечение 
строительства материала
ми и полуфабрикатами. 
База управления техноло
гической комплектации 
уже давно не отвечает до
стигнутой мощности ком
бината. Многие переделы, 
как колерный цех, имеют 
поношенное оборудование, 
в результате строители 
зачастую получают непри
годные к применению ма
териалы.

Рацион ализаторам 
УПТК есть где приложить 
свои знания, смекалку и 
опыт — не механизирова
ны процессы изготовления 
жестяных изделий, рас
кроя обоев, отсутствуют 
контейнеры на многие 
виды изделий, а имеющие
ся не эксплуатируются

из-за существенных недо
статков в их конструкции. 
В этом году поставлена 
задача — построить два 
цеха—линолеума и -колер
ный. Но ни для одного из 
них не разработана тех
нология. Дело чести этого 
коллектива объявить кон
курс на лучшие предло
жения по технологии пе
реработки материалов во 
вновь строящихся цехах.

С бригады Сыщенко 
В. М. мы начали осваи
вать совмещенный метод 
производства монтажных 
и сопутствующих монта
жу отделочных и других 
работ. Дело продвигается, 
но не такими темпами, 
как бы хотелось. Есть в 
организации труда По-но
вому вопросы, разрешение 
которых рационализаторы 
монтажных и отделочных 
управлений также мо
гут внести вклад в наше 
общее дело. Мы стоим 
на пороге рождения в 
Свердловске ровой серии 
крупнопанельных домов. 
Серия рождается и в кол
лективе ОРП ЦНИИЭП- 
Жилища, и в стенах за
вода, и в управлении ком
бината. Какой она будет, 
как она понравится свер
дловчанам, зависит и от 
новаторов, творческая 
энергия которых направ
лена на возвышение роли 
нашей строительной про
фессии.

СТРОИТЕЛЬ», СТР. 2.1

О РАБОТЕ с молодыми 
рационализатор а м и 
управления рассказал 

главный инженер СУ-28 
А. Д. Паньков.

— Основной путь реше- 
ния задач, намеченных 
XXV съездом КПСС, по по
вышению эффективности 
производства, — отметил 
он, — это широкая работа 
по изобретательству и ра
ционализаторству на всех 
участках трудового процес
са. Молодые рабочие и 
ИТР управления активно 
участвуют во Всесоюзном 
смотре научно-техниче
ского творчества молодежи 
«Пятилетке эффективности, 
качества — энтузиазм и 
творчество молодых». Ито
ги этого смотра подводи
лись к 60-летию Октября, 
60-летию ВЛКСМ и будут 
подведены теперь к 110- 
летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Главное, и 
это отмечалось на заседа
нии совета ВОИР, преодо
ление психологического 
барьера, нерешительности 
в организации рационали
заторской работы с моло
дежью. Чтобы решить эту 
задачу силами управления, 
были созданы пособия для 
начинающих новаторов, 
опытные рационализаторы 
помогали молодым разра
батывать тематические пла
ны работы на год. Ито
гом целенаправленной
работы с молодежью 
стало успешное выполне
ние коллективом СУ-28 
плана по рационализа
ции за прошлый год. А 
такие молодые новаторы, 
как Зорников и Гирин, бы
ли отмечены дипломами 
ВДНХ СССР.

Сейчас молодые рацио
нализаторы ознакомлены с 
условиями смотра-конкурса 
по рационализации на 1979 
год, участвуют в распрост
ранении научно-техниче
ской информации.

ЗА ТРИ года десятой 
пятилетки коллектив 
СУ-20 успешно вы

полнил план по рационали
зации, — сказал главный 
инженер управления Р. Н. 
Глинкин. — За это время 
подано 110 различных 
предложений, 70 с лишним 
внедрено в производство. 
Достигнут экономический 
эффект от внедрения 26,2 
тысячи рублей. Многие ра
ционализаторы за это вре
мя подали по нескольку 
предложений. Например, 
тов. Ширинкин — четыре 
предложения, тов. Казан- 
джан — пять, Белых — 
десять, а Ладейщикова — 
семнадцать, за что была 
отмечена Главком. В уп
равлении сложился хоро
ший коллектив новаторов, 
и мы надеемся, что спра
вимся с заданием по раци
онализации этого года и 
всей пятилетки в целом.

КАКАЯ оказывается по
мощь тематическим 
планам рационализа

торов в управлении, рас
сказал главный инженер 
УПТК Н. Н. Кабанов.

— Вместе с новаторами 
мы разработали долгосроч
ные и эффективные планы 
улучшения работы УПТК. 
Взяли самые основные воп
росы, как, например, вы
пуск собственной продук
ции. У каждого рационали
затора есть личный твор
ческий план, в который 
вносятся изменения по ме
ре роста производства. Не
мало новаторов у нас ездят

внедряют его в своем уп
равлении. Работу новато
ров УПТК контролирует 
техсовег ДСК. Так, мы 
внедрили в обойном цехе 
удаление отходов произ
водства механическим спо
собом, занимаемся механи
зацией перевозки строй
материалов, добились
удовлетворительного каче
ства работы линолеумного 
цеха. Благодаря рацпред
ложениям удалось высво
бодить людей с линии до
зировки сыпучих, где сей
час работают всего два че
ловека, а стройплощадки 
бесперебойно снабжаются 
сыпучими в мешках. Нема
ло еще у нас в УПТК руч
ного труда, есть поле дея
тельности для новаторов. 
Наше управление сущест
вует уже давно, оборудо
вание устарело — коллек
тиву необходимо решить 
немало производственных 
вопросов. Так, в ближай
шее время мы должны 
осуществить контейнерную 
перевозку керамзита и 
шпаклевки в полиэтилено
вых мешках.

ОПЫТОМ работы обще
ственных конструк
торских бюро поде

лился главный конструктор 
завода А. И. Носков.

— Комплексные бригады 
рационализаторов, — под
черкнул он, — действуют 
на заводе уже 10—15 лет, 
приобрели хороший опыт 
конструкторско - изобрета
тельской работы. Так, пло
дотворно трудится бригада 
рационализаторов цеха 
№ 4, куда входят началь
ник цеха тов. Авдошин, 
старший механик тов. Ко
щеев и другие. Подобные 
творческие группы есть в 
цехах № 1, 2, 10 и многих 
других. Хорошая бригада 
рационализаторов в цехе 
№ 11. В их повседневном 
внимании вопросы совер
шенствования технологии, 
машин и механизмов, из
делий домостроения, топ
лива, энергии и так далее. 
В связи с увеличением 
производства деталей за
водом роль новаторов зна
чительно возросла. Поточ
ные линии, пропарочные ка
меры, подъемники в цехе 
№ 1 — все переделано 
руками рационализаторов. 
Велика заслуга - тт. Лещин
ского и Орехова, которые 
усовершенствовали нави- 
вочную машину. Ини
циативная группа цеха
№ 4 внесла и внедрила эф
фективное предложение по 
антикоррозийной защите 
каркасов. Вопросы повыше
ния производительности 
труда, экономии ресур
сов — все это волнует ра
ционализаторов завода. 
Часто мы собираемся, спо
рим, обсуждаем предложе
ния творческих групп, эски
зы, планы1 развития, помо
гаем друг другу в оформ
лении документации на 
внедрение и так далее.

Так, в цехе № 4 проде
лана большая работа по 
устройству конвейерной 
линии на участке подготов
ки подачи фактурных мате
риалов. В цехе в настоящее 
время подано предложе
ние по установке дробиль- 
но - сортировочного агре
гата. Творческая группа 
цеха № 9 во главе с техно
логом цеха разработала 
станок для сгибки сеток 
для санкабин, шахт-лифтов.

торов—широкое поле дея
тельности. Все разработки, 
внедрение, доводка осу
ществляются в тесном со
дружестве творческих 
групп с ОКБ завода. Цехо
вые комплексные бригады 
рационализаторов работа
ют с полной ответственно
стью и пониманием задач, 
стоящих перед коллекти
вом завода. Обычно каж
дое дельное предложение 
всесторонне обсуждается 
общественными конструк
торами бюро и внедряется 
общими усилиями в произ
водство, что несомненно 
способствует выполнению 
и государственного плана, 
и повышению производи
тельности труда.

АЧАЛЬНИК производ
ственного отдела

П СУ-15 Н. Л. Худяков 
отметил, что в прошлом 
году СУ-15 не выполнило 
план по рационализации, в 
работе членов ВОИР уп
равления немало трудно
стей. Что же сделано нова
торами СУ-15? На строй
площадках немало ручного 
труда, а трудятся на отдел
ке в основном женщины. 
Здесь для творческой ра
боты новаторов непочатый 
край дел. В управлении 
создана творческая группа 
рационализаторов, которая 
в меру своих сил эти воп
росы старается решать. 
Значительно облегчает 
труд и особенно в зимнее 
время сокращение мокрых 
процессов на отделке за 
счет наклеивания обоев на 
потолок, что мы практику
ем с прошлого года. Сей
час управлению передали 
все 12-этажные дома. Вмес
то трудоемкой мозаики на 
двух домах организовали 
механическую закачку ра
створа и постелили ПХВ. 
В результате на каждом 
объекте сэкономили Но 150 
человеко-часов рабочего 
времени. Пробовали вы
полнять отделку санузлов 
клеенкой, что значительно 
сокращает трудозатраты и 
облегчает сам процесс, тем 
более, что хорошей масля
ной краски стало очень ма
ло, вместо этого все время 
получаем какие-то сурро
гаты, но клеенку не просто 
достать. Не первый год 
уже внедряем на домах от
делку под шагрень холлов, 
лестничных клеток и так да
лее.

На слете объединенного 
совета ВОИР награждены 
Почетными грамотами ДСК 
и денежными премиями за 
досрочное выполнение со
циалистических обяза
тельств по рационализации 
и изобретательству коллек
тивы: завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола, с 
присуждением ему первого 
места и премии 600 рублей; 
стройуправления № 20; с 
присуждением второго 
места и премии 300 руб
лей; коллектив стройуправ
ления № 29, с присужде
нием ему второго места и 
премии 200 рублей. Почет
ными грамотами областно
го совета ВОИР и туристи
ческими путевками за дос
тигнутые успехи в деле ра
ционализации были награж
дены лучшие рационализа
торы ДСК — бригадир сле
сарей цеха № 10 А. X. Гор
батенко и инженер бриза 
СУ-28 О. С. Минкин.

Почетными грамотами и 
ценными подарками за 
достигнутые успехи были 
отмечены также 10 рацио
нализаторов ДСК, отмече
на хорошая работа обще-

В этом году коллекти
ву цеха № 4 завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла приходится работать в 
трудных условиях рекон
струкции. Не снижая вы
пуска изделий, надо пу
стить в работу два новых 
автоклава и перенести на 
другое место имеющиеся 
в главном пролете такие 
же пропарочные агрега
ты. Возросла соответст
венно и нагрузка на каж
дого члена коллектива. 
Большинство работников 
цеха успешно справляет
ся с производственными 
заданиями. Среди них 
сварщик контактной свар
ки Т. Вахтомова. Она 
трудится в бригаде 
В. Краснова и ежеме
сячно перевыполняет за
дание. Комсомолка при
шла в цех после учили
ща, а теперь она квали
фицированный специалист 
своего дела. Ее коллегам, 
комсомольцам цеха, очень 
хотелось, чтобы Татьяна 
так же, как и на рабочем 
месте, активно участвова
ла в общественной жизни 
цеха. _щ

Фото В. Калимасова.
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в другие строительные ор- В настоящее 
ганизации, перенимают конструкцией 
передовой опыт и затем ховых групп

время с ре- ственного конструкторско- 
завода у це- го бюро завода ЖБИ име- 
рационализа- ни Ленинского комсомола.

«СВЕРДЛОВСКИЙ

* На заметку пропагандисту

ПРЕДЛАГАЕТ КНИГОТОРГ
В магазины Книготорга поступил 

аннотированный план выпуска лите
ратуры Политиздата на 1980 год.

Нак и в прошлые годы, книги и 
брошюры Политиздата 1980 г. про
пагандируют' идеи марксизма-лени
низма, решения съездов нашей пар
тии. В плане доминируют издания, 
пропагандирующие решения XXV 
съезда КПСС и основные положения 
Конституции СССР. Они мобилизуют 
трудящихся на выполнение партий
ных решений, рассказывают об успе
хах советского народа, достигнутых 
в результате осуществления истори
ческих задач, поставленных съездом.

■Обращаем внимание на то, что в 
плане 1980 г. центральное место за
нимают :книги, посвященные трем 
большим юбилейным датам года: 
110-летию со дня рождения В. И. Ле
нина, 75-летию революции 1905 — 
1907 гг. и 35-летию победы совет
ского народа в Великой Отечествен
ной войне.

Это юбилейные сборники, предназ
наченные пропагандистам и слуша
телям системы партийной учебы, 
партийному активу, работникам идео
логического фронта, преподавателям 
общественных наук и студентам: 
И. В. Ленин, «Вопросы строитель
ства социализма и коммунизма», 
«В. И. Ленин о культуре», двухтом
ник «В. И. Ленин, КПСС о борьбе за 
мир», монография «Ленинская тео
рия социалистической революции и 
современность».

Все четыре издания выйдут в свет 
в I квартале будущего года.

Юбилею вождя посвящены следую
щие издания, адресованные массово
му читателю: документальное повест
вование Е. Я. Зазерского и А. Б. 
Любарского «Ленин и Запад», худо-

повестьжественно-документальная
В. И. Куканова «Волей рабочих и 
крестьян», книга Ю. П. Шарапова
«Рукою Владимира Ильича: о ленин
ских пометках на книгах, журналах и 
газетах».

Литература к 75-летию первой ре
волюции представлена иллюстриро
ванным изданием «Генеральная репе
тиция (Великого Октября» и докумен
тальным повествованием В. И. Стар
цева «На первый штурм старого ми
ра».

Раздел плана «Произведения клас
сиков марксизма-ленинизма» включа
ет 60 названий.

О том, какие учебники ото полити
ческой экономии будут изданы в 
1980 г., можно узнать, ознакомив
шись с разделом «Экон-омичесная 
литература» плана. Обращаем 
внимание покупателей, что эти учеб
ники издаются только Политиздатом.

'Среди двадцати трех книг этой се
рии несомненный интерес для пропа
гандистов, агитаторов, преподавате
лей и (Студентов представят следую
щие популярные справочники: Л. А. 
Уманский, С. С. Шевелев— «Эконо
мическая база прав человека. Цифры 
и факты» и Б. Я. Гершкович —

«Факты обвиняют. Цифры и факты 
о положении трудящихся в мире ка
питала».

В разделе «Литература пр между
народным вопросам» привлекут вни
мание читателей биографические 
очерки о Хо Ши Мине, Гэсе Холле, 
Антонио Мадане, очередные выпуски 
серии публицистических очерков «За
пад наших дней», а также книги о
современном Китае, о положении на 
~ Востоке, о политическойБлижнем 
обстановке 
дарств.

в ряде зарубежных госу-

Теория научного коммунизма и ши
роко изучается в системе партийной 
учебы, во всех Ьузах и средних 
учебных заведениях. (Стремясь удов
летворить спрос различных катего
рий читателей, Политиздат планирует 
в 1980 году, как и в предыдущие 
годы, издавать учебную, справочную, 
научно-популярную и монографиче
скую литературу научному коммуниз
му.

Большое внимание в этих книгах 
уделено пропаганде идей XXV съез
да КПСС, а также новой Конститу
ции СССР. Будет продолжен выпуск 
популярных книг серии «Развитой 
социализм», адресованных широкому 
кругу читателей.

В плане представлены также кни
ги новой серии «Личность, мораль, 
воспитание», посвященной проблемам 
нравственного воспитания.

В плане выпуска по разделу «Ли
тература по научному атеизму», как 
и прежде, значатся издания для раз
ных категорий читателей пропаган
дистов и агитаторов, идеологического 
актива, преподавателей и студентов 
вузов и средних специальных учеб
ных заведений. Предусматривается и 
выпуск книг, которые могут вызвать 
интерес верующего читателя.
■ Начиная с 1980 года, ежегодно бу
дут выходить в свет сборники мате
риалов под названием «Только прав
да!», разоблачающие буржуазножле- 
рикальных фальсификаторов положе
ния религии и церкви в СССР, де
ятельность западных религиозно-отро-
пагандистских центров, 
русле антикоммунизма.

идущих в 
Они пред-

назначены пропагандистам, лекторам
агитаторам, всему 
активу.

Будет, продолжен

идеологическому

выпуск серий
«Библиотека атеистической литерату
ры», «Беседы о мире и человеке» и 
знакомой пропагандистам «Библио
теки атеиста».

Мы рассказали о литературе не
скольких разделов плана. Всего в 
плане Политиздата пятнадцать разде
лов. Более подробно ознакомиться с 
литературой общественно-политиче
ской тематики, которая будет выпу
щена в 1980 году, можно, посетив 
магазины Книготорга, имеющие в 
ассортименте общественно-политиче
скую литературу.

М. МОТОРИНА, 
инспектор Свердкниготорга.
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ЧТОБЫ ВОЗДУХ БЫЛ ЗДОРОВЫМ
В охрану природы не

отъемлемой частью вхо
дит защита окружающей 
нас атмосферы. От чисто
ты воздуха, которым йы 
дышим, зависит наше на
строение, состояние здо
ровья, наша работоспо
собность. Определенная 
работа по газоочистке и 
пылеудалению проводит
ся в цехах завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола, где, как мы знаем, 
производство железобе
тонных изделий, бетона и 
раствора самым непо
средственным образом 
связано с применением 
цемента, извести и дру
гих стройматериалов.

Недавно Свердловская 
региональная инспекция 
по контролю за работой 
газоочистных и пылеулав
ливающих установок .от
мечала, что источники за
грязнения атмосферы "на 
заводе не оснащены газо
очистными сооружениями 
в должной мере. В ре
зультате обследования, 
было установлено 34 ис
точника загрязнения ок
ружающего воздушного 
бассейна. Оснащены га- 
зоочйстными установками 
только 21, из них четыре 
неэффективных, и неис
правных. С тех пор на 
заводе изменилось многое. 
Стала гораздо действен
нее работать эксплуатаци
онная служба предприя
тия,

В -изданном по акту 
проверки приказе дирек
тора завода № 253 от 28 
августа 1978 года по 
улучшению технического

кавных фильтров надбун
керного отделения цеха 
№ 4. В прошлом году в 
результате проведенного 
обследования аспирацион
ной установки АУ-2 (ру
кавный фильтр МФУ-48), 
которая предназначена 
для отсоса пыли от бето
номешалок, отмечалось, 
что она работает без очи
стки, как пылесосадитель- 
ная камера; рукавный 
фильтр устарел, требует 
ремонта, а механизм 
встряхивания практически 
не действует. В настоя
щее время рукавный 
фильтр здесь капитально 
отремонтирован. Восста
новлен такой же фильтр 
и на складе цемента.

В соответствии с требо
ваниями правил техниче
ской эксплуатации и без
опасностью обслуживания 
установок газопылеулав- 
ливания, встряхивание ру
кавов рукавных фильтров 
МФУ-40, МФУ-72,
МФУ-32 переведено за
водчанами на автомати
ческое с выбором посто
янного режима работы.

Сложнее оказалось /со 
следующим пунктом ме
роприятий, где речь идет 
о монтаже аспирационной 
очистки воздуха в три 
ступени.

Результаты испытания 
пылеулавли в а ю щ и х 
устройств показывают, 
что установленные здесь 
фильтры работают хоть и 
с большим КПД, но не мо
гут справиться с возрос
шей нагрузкой. Так, на 
складе извести после очи

стки воздуха фильтром 
МФУ-48 с высоким КПД 
очистки — 95,6 процен
та выброс пыли все-таки 
выше допустимой нормы. 
Высока концентрация за
пыленности и на техно
логической линии подачи 
цемента — 1500 милли
граммов на кубометр 
воздуха при КПД фильт
ра 97,5. Выход из поло
жения на этих производ
ственных участках был 
один — многоступенчатая 
очистка воздуха с уста
новкой двух-трех фильт
ров.

Что же сделано? Кон
структорским бюро заво
да выполнен проект двух
ступенчатой очистки воз
духа в бетонорастворном 
цехе, который согласован 
в органах санитарного 

■надзора. Завод приступил 
к его монтажу. Прежде в 
цехе № 5 система очист
ки воздуха на линии 
пневмотранспорта состоя
ла из очистных сооруже
ний: циклона и рукавного 
фильтра. При эксплуата
ции этой системы выясни
лось, что она недоста
точно эффективна. Встря
хивающий механизм филь
тра часто выходил из 
строя, рукава забивались. 
Очистка воздуха цикло
ном была недостаточной. 
По проекту реконструк
ции системы’ очистки воз
духа на линии пневмо
транспорта цемента уста
новили фильтры . улуч
шенной конструкции, 
очищающиеся обратной 
продувкой, и циклон с

тремя ступенями очист
ки, что позволило очи
щать воздух на этом про
изводственном участке на 
98 процентов. На третий 
квартал этого года за
казано и намечено монта
жом нестандартное обору
дование для аспирацион
ных систем в подземных 
галереях бетоносмеси
тельного цеха, ведутся 
проектные разработки по 
установке непылящего 
оборудования в бетоно
растворном цехе.' И на
конец, заводом заключен 
договор с лабораторией 
ГорСЭС по зональному 
исследованию атмосфер
ного воздуха в подветрен
ном направлении от про
мышленной площадки.

Вместе с тем для дей
ственной защиты трудя
щихся от вредных отхо
дов производства на заво
де необходимо еще мно
гое сделать. ЭКБ завода 
предстоит выполнить 
проект неШылящего обо
рудования в бетонорас
творном цехе (вторая сек
ция), выполнить проект 
герметизации участков 
разгрузки вагонов на 
складах извести, цемента 
и золы, где в окружаю
щее пространство разле
тается, примерно, два 
процента цементно-извест
ковой пыли, с привлече
нием специализированной 
организации выполнить 
проект аспирационной очи
стки воздуха в подземных 
галереях цеха № 3.

С. КОВАЛЬЧУК, 
. санитарный врач.

УТРО. Фото В. Калимасова.
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ОБЪЯВЛЕН КОНКУРС
В нем могут принять 

участие общественные 
редакции охраны приро
ды городских, районных 
и многотиражных газет, 
а также рабкоры и кор
респонденты, члены этих 
общественных редакций.

Основные задачи кон
курса:

Усиление пропаганды 
охраны природы: реше
ний XXV съезда КПСС,
постановления ЦК

состояния пылеулавли
вающих сооружений и со
кращению вредных вы
бросов . в атмосферу в со
ответствии с постановле
ниями ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР, пар
тийных и советских орга
нов и в разработанных за
водчанами мероприятиях 
было решено внедрить 
опытную установку по 
очистке аспирационного 
воздуха с помощью зер
нистого фильтра в цехе 
ячеистого бетона. В на
стоящее время зернистый 
фильтр на двухступенча
той аспирационной уста
новке № 3 пущен в экс
плуатацию. Лаборатория 
промсанитарии завода 
провела определение эф
фективности работы уста
новки и отметила ее до
стоинства. Восстановлены 
и отрегулированы меха-
низмы встряхивания ру-

* За район высокой

КПСС и Совета Минист
ров СССР «О дополни
тельных мерах по усиле
нию охраны природы и 
улучшению использова
ния природных ресур
сов», советского приро
доохранительного зако
нодательства, знаний о 
природе и ее охране.

Вовлечение в социа
листическое соревнова
ние за охрану природы
области коллективов

культуры

В ПОСЕАКЕ-ПОРЯДОК
Наш Кировский район 

соревнуется с другими рай
онами города за повыше
ние благоустройства, чисто
ты, общей культуры, борет
ся за почетное звание рай
она высокой культуры.

31 мая сотрудниками Ки
ровской санэпидстанции 
совместно с областной 
СЭС была организована 
рейдовая проверка сани
тарного состояния террито
рии района.

Обследовали мы и жилой 
поселок завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола. 
Проверив чистоту дворов и 
прилегающих к домам тер
риторий, участники рейда 
остались довольны. Нам 
понравилось, что все на
дворные приемники побе
лены, территория содер
жится в хорошем санитар
ном состоянии, кругом зе
лень, образцовый порядок. 
Работники ЖКО завода и

дворники постарались.
Единственный недоста

ток — захламление двора 
гнилыми овощами, мусо
ром и ящиками близ про
довольственного магазина 
№ 19 произошел по вине 
его администрации. На ис
полняющую обязанности 
директора магазина С. М. 
Дергачеву наложен штраф.

Добросовестное отноше
ние работников коммуналь

ного хозяйства завода к 
своим обязанностям не мо
жет не радовать. Хочется 
пожелать коллективу ЖКО 
завода поддерживать такой 
же образцовый порядок в 
поселке и впредь.

Н. ГЕРАСИМЕНКО, 
помощник санитарного 

врача отдела 
коммунальной гигиены 

Кировской 
санэпидстанции.

промышленных и сель
скохозяйственных пред
приятий, учреждений, 
организаций, учебных за
ведений.

Обеспечение широкой 
гласности деятельности 
партийных, советских и 
государственных орга
нов, а также организа
ций Всероссийского об
щества охраны природы 
по охране природы об
ласти.

В публикуемых мате
риалах должны быть 
отражены следующие те
мы: охрана атмосфер
ного воздуха, открытых 
водоемов и подземных 
вод от загрязнения и 
истощения, охрана и ра
циональное использова
ние почв, минеральных 
ресурсов, охрана и вос
становление лесов, охра
на животного мира и 
борьба с браконьерст
вом, охрана природных 
ландшафтов,, памятников 
природы, редких, релик
товых и эндемичных рас
тений, деятельность ор
ганизаций Всероссий
ского общества охраны 
природы. Конкурс про-

водится с января.по де
кабрь включительно.

При подведении ито
гов буд,ут учитываться 
тематика выступлений, 
актуальность поднимае
мых вопросов, периодич
ность публикации мате
риалов, участие общест
венной редакции охра
ны природы в работе 
местной организации 
Всероссийского общест
ва охраны природы.

Справка о работе об
щественной- редакции и 
альбомы с опубликован
ными материалами пред
ставляются в областной 
совет ВООП к 10 янва
ря следующего года.

Для победителей кон
курса устанавливаются 
следующие виды поощ
рений:

Для общественных ре
дакций городских газет:

I место — диплом 
I степени и денежная 
премия в 250 рублей.

II место — диплом 
II степени и денежная 
премия в 200 рублей.

III место диплом
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III степени и памятный 
приз. Для обществен' 
ных редакций районных 
газет:

I место — диплом 
I степени и денежная 
премия в 200 рублей.

II место — диплом 
II степени и денежная 
премия в 150 рублей.

III место диплом
III степени и памятный 
приз.

Для рабкоров и кор
респондентов газет, чле
нов общественных ре
дакций.

I место — диплом 
I степени и денежная 
премия в 75 рублей.

II место (два диплома 
II степени и денежная 
премия в 50 рублей.

III место (три) — 
диплом III степени и де
нежная премия в 30 
рублей.

Свердловский 
областной совет

ВООП.
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